

ТИПИЧНЫЕ ЭКСПЕРТНЫЕ ОШИБКИ СУДЕБНОЙ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ЭКСПЕРТИЗЫ ЛИЗИНГОВЫХ ОПЕРАЦИЙ

Потапчук Анна Викторовна,
аспирант кафедры судебных экспертиз и криминалистики
Российского государственного университета правосудия (РГУП),
государственный судебный эксперт отдела судебных экономических экспертиз
Российского федерального центра судебной экспертизы при Министерстве юстиции Российской Федерации
mefistofel13@list.ru

Статья посвящена анализу и классификации типичных ошибок при проведении судебной экономической экспертизы лизинговых операций. В статье рассмотрена классификация экспертных ошибок, приведены конкретные примеры основных процессуальных, гносеологических и деятельностных экспертных ошибок при проведении судебной экономической экспертизы лизинговых операций. Анализ типичных экспертных ошибок для определенного вида судебной экспертизы важен как для экспертов, поскольку позволит им избежать данных ошибок при проведении исследования по аналогичным задачам, так и для лиц, назначающих судебную экспертизу, поскольку знание типичных экспертных ошибок позволит выявить их при проведении оценки заключения эксперта. Целью данной статьи является проведение классификации типичных экспертных ошибок при производстве судебной экономической экспертизы лизинговых операций, а также раскрытие каждого класса экспертных ошибок на конкретном примере.

Ключевые слова: типичные экспертные ошибки, судебная экспертиза лизинговых операций, превышение пределов компетенции, логические ошибки, определение рода экспертизы, заключение эксперта.

TYPICAL MISTAKES OF EXPERTS IN FORENSIC ECONOMIC EXAMINATION OF LEASING TRANSACTIONS

Anna V. Potapchuk
Postgraduate Student of the Department of Forensic Examinations and Criminalistics
of the Russian State University of Justice
State Forensic Expert of the Department of Forensic Economic Examinations
of the Russian Federal Center of Forensic Science of the Ministry of Justice of the Russian Federation

The article is devoted to the analysis and classification of typical expert errors of the forensic economic expertise of leasing operations. The article explored the classification of expert errors, the article provides specific examples of the main procedural, epistemological and activity expert errors of the forensic economic expertise of leasing operations. The analysis of typical expert errors for a certain type of forensic expertise is important, both for experts, since it will allow them to avoid these errors in the research of similar goals, and for persons appointing a forensic expertise, because knowledge of typical expert errors will reveal them when assessing the expert's opinion. The purpose of this article is to classify typical expert errors of the forensic economic expertise of leasing operations, as well as disclosure of each class of expert errors on a specific example.

Keywords: typical expert errors, forensic expertise of leasing operations, exceeding the limits of competence, logical errors, determination of the type of expertise, expert opinion.